

## « Vivante, la Parole ? »

Notre cœur est habité d'un grand désir, celui de faire pour avoir. Dans l'Évangile de ce dimanche, un homme demande à Jésus ce qu'il doit faire pour obtenir la vie éternelle car la question de la mort se pose à lui.

Le Seigneur commence par lui rappeler les commandements, les limites à ne pas franchir, cela ne semble pas suffire, où trouver la réponse ? n'est-ce pas dans la Parole de Dieu ; Sagesse combien désirable mais érigée et coupante.



Jésus entend la réponse généreuse de cet homme, pose Son regard sur lui et se met à l'aimer, mais voilà, l'amour est exigeant : « *Va, vends tout ce que tu as, tu auras un trésor dans la vie éternelle, puis viens et suis-Moi* ». Cette proposition rejoint chacun de nous qui voulons faire quelque chose afin de gagner la vie ; rien ne donne des droits pour l'obtenir. À l'exemple de Jésus, il faut tout donner, se libérer de nos richesses matérielles et spirituelles, nous serons alors capables de suivre le Christ et recevoir en héritage l'essentiel.

Au final, Jésus propose à cet homme la vie éternelle **tout de suite**.

Laisser nos richesses nous devons le faire à l'heure de la mort, mais le « *maintenant* » nous déroute ; « *l'homme s'en alla tout triste car il avait de grands biens* ». Le passage par la mort est obligé pour ressusciter avec Jésus dans le Royaume. Prions et demandons l'esprit de la Sagesse et au-delà de tous nos renoncements, persécutions et oppositions, nous pourrions entrer dans le monde à venir et recevoir la vie éternelle grâce à la Parole qui est vivante.

**Père Jean-Marie TEXIER**

### Dans ce numéro...

- P. 2 : Marie apparaît. Pourquoi ?
- P. 3 : Prier comme Sainte Thérèse d'Avila

- Réf : \* Lecture du Livre de la Sagesse : 7, 7-11
- \* Psaume : 89
- \* Lecture de la lettre aux Hébreux : 4, 12-13
- \* Évangile selon Saint Marc : 10, 17-30

## Marie apparaît. Pourquoi ?

Quand elle apparaît, la Vierge se comporte comme une mère : elle encourage, elle corrige, elle exhorte, elle soigne. Elle ne donne pas un nouvel enseignement, elle nous mène à son Fils.

Quand on est sensible aux manifestations de la Vierge au cours de l'histoire, on se demande souvent « comment » elle apparaît. Mais se demander « pourquoi » peut être plus utile encore pour la vie spirituelle. À Notre-Dame du Laus, qui célèbre cette année le jubilé des 350 ans des premières apparitions dans ce charmant sanctuaire des Hautes-Alpes, le projet marial apparaît très clairement. Il faut dire que la « Belle Dame », comme elle est appelée par Benoîte Rencurel en ce lieu, lui est apparue plus de 400 fois au cours de 54 années (1664-1718) ; il y a donc de quoi dresser, à partir de cette expérience spirituelle, un véritable profil du message marial tel qu'il s'exprime aussi dans bien d'autres lieux d'apparitions.



### Aider à actualiser l'Évangile

Il est d'abord nécessaire de rappeler que, si la Vierge Marie apparaît, ce n'est pas pour ajouter quoi que ce soit à la Révélation. Le catéchisme de l'Église catholique enseigne que les apparitions n'appartiennent pas « au dépôt de la foi. Leur rôle n'est pas d'"améliorer" ou de "compléter" la Révélation définitive du Christ, mais d'aider à en vivre plus pleinement à une certaine époque de l'histoire ». Elles permettent donc une actualisation particulière et trouvent leur légitimité dans les fruits de conversion qu'elles peuvent susciter.

Les apparitions mariales s'offrent ainsi comme des témoignages de la présence de notre mère céleste au cours de l'histoire humaine et dans chacune de nos vies. Elles sont des éclairages portés par la sensibilité féminine et maternelle de Marie, avec trois grands accents : témoigner de sa maternité, conduire à son fils Jésus et nous ouvrir davantage aux autres.

**Ludovic FRÈRE**

# Prier comme Sainte Thérèse d'Avila

Fêlée le 15 octobre, Sainte Thérèse d'Avila, a été une religieuse carmélite espagnole du 16<sup>e</sup> siècle (1515-1582).

C'est lors d'une vraie conversion intérieure en contemplant la croix du Christ et en lisant « *Les confessions* » de Saint Augustin, qu'elle créa le petit monastère de Saint Joseph. Il fut suivi par de nombreuses autres fondations (non sans difficultés) tout au long de sa vie. C'est pour vivre sa grande union avec le Seigneur et l'enseigner aux Carmélites que la réforme du Carmel est survenue.



Ses nombreux écrits : - œuvres spirituelles telles que « *le chemin de perfection* » dans lequel elle enseigne la vie de prière et d'oraison aux Carmélites, mais surtout « *Le château intérieur* » ou « *Les demeures* ». Elle y compare le cheminement spirituel (qu'elle vit elle-même) à un château à 7 demeures, qui aboutit à l'union mystique (les épousailles avec Dieu). Cette image repose sur les paroles de Jésus rapportées par l'évangéliste Saint Jean : « *Dans la maison de mon Père, il y a de nombreuses demeures* » (Jean 14, 2). Les portes pour entrer dans cette demeure sont la prière d'oraison et la connaissance de soi.

Elle a écrit aussi de nombreuses correspondances (lettres) et de nombreux poèmes, repris dans des prières et des chants comme : « *Que rien ne te trouble, que rien ne t'effraie, tout passe, Dieu ne change pas* » « *Celui qui a Dieu ne manque de rien. Dieu seul suffit* ».

Voici l'une de ses prières que l'on peut réciter afin de grandir dans l'amour : « *Seigneur, dans le silence de ce jour naissant, je veux regarder aujourd'hui le monde avec des yeux remplis d'amour, être patiente, compréhensive et douce, voir au delà des apparences Tes enfants comme Tu les vois Toi-même et ainsi ne voir que le bien en chacun d'eux ...* »

Après sa mort, son corps est resté incorrompu. Elle a été canonisée en 1622 et reconnue docteur de l'Église (première femme à obtenir ce titre).

# NOS INFORMATIONS

## Session « Paray Lé Là »

La Communauté de l'Emmanuel vous invite à leur session **du jeudi 24 à 16h00 au dimanche 27 octobre 2024 à 16h00 à la Plaine des Cafres.**

Cette année marque le 350<sup>e</sup> anniversaire des apparitions du Cœur de Jésus à Sainte Marguerite-Marie à Paray-le-Monial.

Thème : « *Rendre amour pour amour* »

4 jours en présence des reliques de Sainte Marguerite-Marie Alacoque. Diverses activités seront proposées, y compris pour les enfants (randonnées, ateliers et des jeux pour les 3 à 17 ans), afin que chacun puisse adapter son parcours selon sa foi.

*Inscription en ligne*

## Pétales de rose 2024

« *Qu'elle est donc grande la puissance de la prière !* »

Les Sœurs de de la Fraternité Apostolique Jésus Miséricordieux

**Dimanche 27 octobre de 11h00 à 16h00 à la Rivière Saint-Louis**

Journée spirituelle suivie de la messe.

Prévoir votre courrier à Sainte Thérèse dans une enveloppe timbrée, une rose...

Il y aura vente de roses, de bougies et autres articles.

## Les équipes du Rosaire du Diocèse de la Réunion

se rassembleront le **dimanche 27 octobre 2024 sur le site de la Grotte de Notre-Dame de Lourdes à Saint-Paul.**

Thème : « *Par Marie, entrer dans l'intimité de Jésus pour Lui ressembler* »

La journée débutera à 8h00 par la prière de l'équipe diocésaine. **Au programme** : procession, adoration, prière méditée, animation, accueil des paroisses, intervention de la responsable diocésaine et de l'Aumônier, Angélus, repas, animation podium, témoignages, **Eucharistie** célébrée par Mgr Pascal CHANE-TENG à 14h30 et envoi à 16h30.

## Paroles du Saint Père

**Que dois-je faire pour avoir en héritage la vie éternelle ? », c'est-à-dire le bonheur ?** La « vie éternelle » n'est pas seulement la vie dans l'au-delà, mais c'est une vie pleine, accomplie, sans limites. **Que devons-nous faire pour l'atteindre ?** Ce n'est qu'en accueillant avec une humble gratitude l'amour du Seigneur que nous nous libérons de la séduction des idoles et de l'aveuglement de nos illusions.